



GOBERNANZA

Afectaría supresión de fondos del PJF

ALEJANDRO MOSCOSA
mmoscosa@elfinanciero.com.mx

La eliminación de 13 de 14 fideicomisos del Poder Judicial de la Federación (PJF) se suma a la incertidumbre en materia de gobernanza y podría tener un efecto sobre la economía mexicana, según expertos.

En la encuesta que realiza mensualmente el Banco de México a especialistas del sector privado, la gobernanza concentra el 51 por ciento de las respuestas como el principal factor que puede obstaculizar el crecimiento en los próximos seis meses.

Sobre la eliminación de los fideicomisos, que suman 15 mil millones de pesos, el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) señaló que la independencia del Poder Judicial y la separación de poderes se verán comprometidas y que tanto la Cámara de Diputados como el Senado excluyeron de la discusión a la Comisión de Justicia, a pesar de la naturaleza de la iniciativa.

"Un Poder Judicial fuerte e independiente es fundamental para el Estado de derecho. La interferencia política debilita el sistema de contrapesos, amenazando la certidumbre jurídica y la competitividad del país", señaló el IMCO.

Con esta medida se podrían ver afectados hasta 55 mil trabajadores de base del PJF y Banco Base considera que "este tipo de acciones incrementan la incertidumbre sobre la política económica interna y representan un riesgo para el crecimiento económico en el largo plazo".

FOCOS

Estado de derecho. Al interior de la gobernanza, como primer elemento que puede obstaculizar el crecimiento figuran problemas de Estado de derecho con el 10.5% de las respuestas, según la encuesta de Banxico.

Riesgos. El IMCO advierte que la eliminación de los fideicomisos obstaculizaría la implementación de reformas en materias como penal, civil y laboral. El único fideicomiso que seguirá es el de Apoyo a la Administración de Justicia.